



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ANCUD ACTA SESION EXTRAORDINARIA Nº 61 02 DE OCTUBRE DE 2019

Design Nº 63

En Ancud, en la Sala del Concejo Municipal, a dos de octubre de dos míl diecinueve, se inicia la sesión extraordinaria N° 61 del H. Concejo Municipal, siendo las 09:20 horas, con la asistencia de los concejales señores Marco Velásquez Díaz, Rodolfo Norambuena Fernández, Nelson Delgado Barría, María Luisa Rojas Alvarado y Eduardo Delgado González, que otorgan el quórum necesario.

Ausente el concejal Alex Muñoz Muñoz.

Presidió el señor alcalde de la comuna de Ancud don Carlos Gómez Miranda y actuó como ministro de fe el Secretario Municipal don Ricardo Wagner Basili.

Los temas a tratar, conforme a la tabla, son los siguientes, anuncia el señor alcalde:

1.- Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 15.

Interviene don **Juan Carlos Silva Zamorano**, **director de SECPLAN**, señalando que la Modificación Nº 15 de 23 de septiembre pasado se encuentra en los correos electrónicos de los señores concejales desde esa fecha, agregando que, respecto de los mayores ingresos, estos se encuentran respaldados por la Dirección de Finanzas y sobre el Aumento de Gastos detalla cada uno en particular.

El concejal Velásquez considera importante la reparación de las bombas de calle Dieciocho para que estén funcionando en buenas condiciones, porque, incluso llueve en verano, lo mismo que considera importante la ayuda a los damnificados de los incendios que han ocurrido con frecuencia. En cuanto al aporte al Club Náutico estima que Ancud cuenta con una bella bahía y es positivo todo lo que pueda hacerse en ella, pues sirve para destacarla. Respecto de los recursos para el Club de Huasos recuerda que la medialuna está cumpliendo su vida útil, se ha ido refaccionando de a poco, cree que es momento que se haga una medialuna de calidad para todos los que frecuentan este deporte del rodeo que es el segundo más masivo en Chiloé. Por todo ello, otorgará su voto favorable.

El señor alcalde señala, respecto de la reparación de las bombas, es un compromiso que adquirió con el SERVIU, continúan desarrollándose una serie de trabajos para el mejoramiento de la canalización de las aguas lluvias, no solamente en el sector de Pudeto, sino también en Dieciocho y otras arterias céntricas de la ciudad, en el marco de lo cual tuvo que hacer el compromiso de las bombas, ya que hay varios sectores cercanos a las bombas que se ha pavimentado y se espera que no haya inundaciones como en lo transcurrido del año, en que solo hubo una acumulación de agua que no causó los daños que ocurrían antes, como pérdidas de maquinarias y mercancías de los comerciantes.

El concejal Norambuena recuerda que en el comité socio-ambiental que se desarrolló en la alcaldía hace unos días atrás, el señor alcalde y el administrador expresaban su preocupación por la falta de recursos para el traslado de la basura al vertedero de ACONSER, por lo que al ver la subvención al Club de Rodeo por







casi el 50% de la modificación presupuestaria. Pregunta que hace el Director de SECPLAN considerando que las modificaciones se hacen en su dirección.

Responde el director de SECPLAN que no hay ningún problema en esa línea, de hecho, está indicada en la propuesta que está el financiamiento para ello y, por otra parte, lo que establecen las proyecciones son las que se han venido trabajando, hay que considerar que el presupuesto se trabaja hasta el último día. Esta actividad está asegurada con financiamiento y no afecta esas otras proyecciones.

El señor alcalde indica que la preocupación expresada ese día en el comité tenía que ver con la presencia de varias autoridades regionales y provinciales para llamar la atención respecto a la injusticia que ha estado ocurriendo durante estas últimas semanas por acciones de la dueña del vertedero industrial ACONSER en la subida permanente en el precio de los residuos que son depositados en su vertedero. Con lo que ha estado pagando principalmente en el mes de septiembre los recursos disponibles llagaban hasta octubre o principios de noviembre, hoy se está pagando el doble de lo que se pagaba al principio, \$16000 con IVA, y hoy bordea los \$35.000 el metro cúbico. Eso va a provocar inconvenientes porque hay que suplementar el doble o el triple de lo que se había planificado hasta el mes de agosto de este año.

El señor alcalde agrega que eso va a limitar para no cumplir otros compromisos adquiridos como administración, pero lo prioritario es asegurar el funcionamiento del municipio y algunas acciones que son privativas del mismo y entre esas está la recolección y disposición de residuos sólidos domiciliarios. Se va a seguir insistiendo en poder bajar esos costos y, como lo dijo en esa reunión, se ofició a la SEREMI y se está oficiando a la Contraloría, ya que, producto de la alerta sanitaria, la Municipalidad no tiene contrato con la empresa y las resoluciones de la autoridad están llegando semanalmente, por lo que, según el punto de vista municipal quien debiera hacer contratos con ACONSER es la SEREMI de Salud o bien extender la alerta en forma efectiva, autorizando ya la disposición en ACONSER hasta diciembre para celebrar contrato con la empresa, tal como se hizo en su momento con el relleno de Dicham. Añade que está el resguardo de recursos para aquello, pero va a significar una mayor dificultad por los costos que, señala el señor alcalde, espera no los siga subiendo.

Expresa el concejal Norambuena que precisamente por eso es la pregunta y ante la preocupación manifestada por el alcalde y el administrador municipal, entendiendo que el municipio no tiene control sobre esas variables, es que aumentan el costo para el presupuesto municipal. También teniendo presente la recomendación del concejo municipal, con el voto unánime de todos sus integrantes para recomendar la priorización de todos los gastos que están en el presupuesto inicial 2019. Consulta si ya se ha oficiado a la Contraloría, respondiendo el señor alcalde que impartió la orden hace unos días, pero como ha estado ausente desconoce si se despachó o no el oficio.

Al concejal Nelson Delgado le parece relevante la subvención al Club de Deportes Náuticos de Ancud, pues considera que es una apuesta muy interesante la que está llevando adelante porque busca rescatar y poner en valor lo que tiene que ver con la navegación a vela, tradicional práctica de los antepasados, principalmente de la gente ligada al mar. Puede ser muy interesante y bien







El concejal Eduardo Delgado indica que todas las iniciativas que haya en la comuna y que el municipio no puede emprender, en este caso los náuticos, el tema del Club de Rodeo, y todos los aportes que haya que hacer, él los va a aprobar. Es cierto que hay un déficit nivel comunal y que hay una falta de recursos, como se ha señalado, pero se le ha dicho al gobierno en reuniones con el Gobernador y con otras autoridades y hay que insistir. Hoy día la Municipalidad, agrega, está solventando todos los gastos de la basura y el gobierno no ha puesto ningún recurso. Cuando escucha al alcalde sobre el tema, confirma la necesidad de que el gobierno debe saber que se necesitan recursos, que se inyecten recursos porque sólo el municipio está llevando a cabo el tema de la basura aquí en Ancud. Concluye señalando que todo lo que sea propuesta a nivel comunal las va a apoyar.

Expresa la concejala Rojas que la primera prioridad es ayudar a las familias damnificadas por los incendios y eso es muy importante. Hace tiempo atrás se dijo que la ayuda social que se presta es muy baja y en esta oportunidad si hay desgracias que ocurren en la comuna cree que hay que hacer los esfuerzos para disponer de más recursos para apoyar a la gente que pasa por estas situaciones. Estima que el encuentro náutico apunta al turismo que siempre se ha dicho hay que apoyar. Respecto al rodeo señala que hay muchas familias y agricultores de la comuna que disfrutan con esta tradición que viene de la época de la colonia, hay que apoyarla porque reúne mucha gente y son parte de la comunidad. En cuanto a la reparación de las bombas indica que vale la pena mencionarlo, porque obviamente es un tema prioritario para la comuna que no haya problemas en calle Dieciocho, los que se han ido solucionando paulatinamente. Le preocupa que se vaya desarrollando un presupuesto acorde a las necesidades de la gente y si en un momento determinado el alcalde debe tomar una determinación por algunos compromisos con los vecinos, explicará que se va a hacer y está de acuerdo en que se vaya dando respuesta a las necesidades que los vecinos van manifestando diariamente y si en algún minuto tiene que dejar de lado el alcalde algún compromiso adquirido habrá que analizar nuevamente y volver a priorizar lo que la comuna necesita. Declara estar de acuerdo con todo lo se presenta en la modificación.

El **concejal Velásquez** señala que hay que examinar todos los temas, que la comuna no se puede detener y las organizaciones deben seguir funcionando, la mayoría con apoyo municipal.

Se vota la proposición.

ACUERDO

El H. Concejo Municipal, en decisión unánime, acordó aprobar la Modificación Presupuestaria Nº 15 de 23 de septiembre de 2019, en orden a incorporar Mayores Ingresos por M\$ 9.300 y Aumentar Gastos por la misma suma, en los Subtítulos, Ítems, Asignaciones y Subprogramas propuestos por el señor alcalde.

En consecuencia, decidió aportar recursos a las siguientes organizaciones para los fines propuestos en la Memoria Explicativa correspondiente:

Club de Deportes Náuticos de Ancud, M\$ 800; y Club de Rodeo Chileno Ancud, M\$ 4.500.







- A pesar de su desacuerdo con el desarrollo del rodeo por considerar que existe maltrato animal en esa práctica, existe la imposibilidad de votar de forma parcializada las modificaciones presupuestarias;
- Su aprobación tiene que ver principalmente con la profunda necesidad de aportar los recursos a las familias que han sufrido incendios en la comuna, casos sociales conocidos por el concejal;
- Además, por la necesidad, conocida también, de la mantención de las bombas en calle Dieciocho; y
- > El apoyo al desarrollo de los deportes náuticos.

Agotados los temas de la Tabla, el **señor alcalde** agradece la asistencia y participación de los señores concejales y a los funcionarios asistentes, poniendo término a la sesión a las 09:40 horas.

URL del video: https://youtu.be/z99JzIU-61E

RICARDO WAGNER BASIL SECRETARIO MUNICIPAL

RWB//rwb